

und in der Zögerung des Columbus, Spanien zu verlassen, erkannte sie die Hand der Vorsehung, und sie beschloß, die Unterhandlungen mit Columbus wieder anzuknüpfen.

Der treue Rodriguez kam des andern Tages zur bestimmten Stunde in den Palast. Die Königin ließ ihn vor sich kommen und übergab ihm eigenhändig die Antwort, indem sie ihm empfahl, dieselbe schnell und sicher in die Hände des Guardians zu überliefern. Der gewandte Steuermann aber vollbrachte seine Rückreise ebenso schnell und ungefährdet, als seine Hinreise, und langte nach einer im Verhältnisse zu dem zurückgelegten Wege sehr kurzen Abwesenheit an einem Tage spät Abends in dem Kloster an.

Elftes Kapitel.

Gott sei gelobt! (Psalm 66, 20.)

Des Königs Herz ist in der Hand des
Herrn, wie Wasserbäche.

Sprchw. Sal. 21, 1.

Der ehrwürdige Guardian sah der Rückkehr des Boten von Santa Fe bald hoffend bald fürchtend entgegen. Er kannte den edlen Sinn und den unternehmenden Geist der Königin. Darauf baute er die Hoffnung eines glücklichen Erfolges. Ihm war aber auch die vorsichtige, kalt berechnende Gemüthsart des Königes nicht unbekannt, und er wußte, daß Isabella nichts ohne die Zustimmung ihres Gemahls unternahm. Auch fürchtete er den schlimmen Einfluß der königlichen Rathgeber und Talavera's,